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委   員  長  それでは、審査項目のですね、４番目、農林水産業費、商工費、土木費、

災害復旧費、ページで言いますと、124ページから155ページ、202ページ及

び203ページまでを一括で審査をいたします。質疑のある方は挙手でお願い

します。 

内 田 委 員  ページというよりも、農業費の125ページ。農業委員会の関係なんですけど。

金額がどうのこうのというよりも、事業のことについて１点お聞きします。

農業委員会、月に一度、農業委員会開かれていると思うんですけど、昔、私

がやっているころね、農転の申請を協議するということがほとんどの業務だ

ったと思うんですけど、ちょっと私も近隣の土地のことで、地主さんからち

ょっと聞いた話なんですけど、見た目は宅地みたいになっていて、ミカンの

苗木が１本、２本植えてて、そこが農地だというふうにね、本人が言ってい

て、税金も農地並みだという話をされてました、堂々と。それで、農業委員

会として、今まである農地についての調査というのは、やっているかやって

ないか。昔はやったと思うんですよ。農地をね。これ、税務課の絡みも出る

と思うんですけど、その辺についてお伺いします。 

商 工 農 林 係 長  農業委員会で毎年ですね、秋頃にですね、農地パトロールという、農地利

用状況調査という調査を実施しています。そこで、現況農地というふうに、

うちの農地台帳上掲載をされているものについては、現在耕作がされている

のか、それとも耕作放棄地になっているのか、そういった状況を調べて、取

りまとめて県に報告することは実施しております。 

内 田 委 員  １回農地調査やっているということなんですけど、これ年２回、全町でき

ています。正直、今ね、多分やっているんじゃないかとは思ったんですけど、

細かく農業台帳によって現況と、その当時の農地台帳との違いがあると思う

んですよ。それを全部できているのかね。できていれば別に問題ないですよ。

現況を見て、これはもう農地じゃないなという指導はできると思うんですけ

ど、年１回やってるというのは、１日か２日でやっているのか、その辺はど

うですかね。 

商 工 農 林 係 長  昨年度の状況をまず話させていただくと、昨年度は、農地台帳で田畑とい
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うふうに登録されているものについては、全筆行いました。見づらいところ

というんですかね。手前に…農道から手前に耕作放棄地を経て奥にあるもの

とかというのは、少しドローンなんかも活用してですね、要するに、業者に

そういった協力依頼をしてですね、やってもらったりして。全ての筆を調査

したことに、昨年度はしております。実施はしております。 

内 田 委 員  そのようにね、毎年ちゃんと実施していればいいんですけど、ちょっと冒

頭に私が話したようにね、見るからにもう宅地みたいなところに、例えばミ

カンの苗木が１本植わっていて、農地だと言っている地主さんがおるんです

けど。周りの人から見るとね、これ本当に農地なのというね、不信感が抱い

ている現状もありますのでね、その辺は農業委員のほうでね、委員会のほう

でしっかりその辺は判断してもらってね、何ていうかな、近隣の方から誤解

を生まれないようなね、そういうふうな形で今後も実施していただきたいと

思います。これは要望です。 

委   員  長  よろしいですか。 

内 田 委 員  結構です。 

中 野 委 員  今ちょっと農業委員のことが出ましたので、関連で。同じところです。農

業委員の報酬８名。これ、前年より15万ほど上がってますね。この上がった

わけは。 

商 工 農 林 係 長  昨年度は改選時期でありまして、月がダブっているところが…１月換算で

報酬が出るので、重なっている部分については増額されているというところ

でございます。以上です。 

中 野 委 員  じゃあ報酬が、一人当たりの報酬が上がったというわけではなくてね。そ

れなら分かりました。結構です。 

委   員  長  ほかに。 

南 雲 委 員  127ページの下のほう、下段に近いほうで、真ん中の農業振興対策に要する

経費の一番下のところ、0101の一番下のところの強い農業担い手づくり総合

支援補助金というのは、どういうものであるかということをお伺いいたしま

す。 
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もう一つが137ページ、下の段の観光振興に要する経費として、10の需用

費の印刷製本費って、これ、パンフレットを作っている経費なのかをお伺い

いたします。 

委   員  長  観光振興費の需用費の印刷製本費についてでいいですか。 

南 雲 委 員  はい。それと、あとそのＰＲの方法ですね、をお伺いいたします。製本費

の…ごめんなさい。これ、パンフレットでしたら、パンフレットの活用方法

をお伺いいたします。 

委   員  長  それは再質問でやってください。じゃあ、127ページ。 

商 工 農 林 係 長  127ページの強い農業担い手づくり総合支援補助金につきましては、おとと

しからの繰越しの案件になります。平成…令和元年度の災害において被災し

た農業者からの申請に基づき、国・県の補助100％で、町は補助金を受けて、

そのままトンネルで農業者さんにモノレールの修繕料をお支払いした、そう

いった補助制度になります。 

委   員  長  あと137ページ。 

観光推進係主査  こちらの印刷製本費のところでございますが、観光パンフレットの印刷を

しているものでございまして、3,000部作成させていただいております。内

容…ＰＲの方法としましては、基本的には町内の施設への配架をしてござい

ます。役場庁舎のほか、寄の管理センターやドッグラン、また西平畑公園の

ハーブ館、また町の駅あしがらなどに配架をしてございます。以上です。 

南 雲 委 員  そうしますと、127ページのほうは、別に担い手づくりには使っていらっし

ゃらないという認識でよろしいでしょうか。 

委   員  長  一括で質問してください。137ページまで。 

南 雲 委 員  137ページは、町内ということですけど、私、以前に労働会館に…横浜の労

働会館に行ったときに、いろいろな市町のパンフレットが並べられていたと

きに、近隣ももちろんあったんですけども、松田町のがなかったんですね。

労働会館にはたまたまなかったのか分からないんですけれども、もしね、そ

ういう県下でも他の市町が置いているようなところには、パンフレットを送

るなり何なり対策をしていらっしゃるのかを伺いたいと思います。 
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委   員  長  127ページから。 

商 工 農 林 係 長  強い農業担い手については、新規の担い手というわけではなくて、この補

助制度が実際に使われたのは既存の農業者さんの案件になっております。以

上です。 

観 光 経 済 課 長  今、県の労働会館という場所をお示しいただきました。我々も当然パンフ

レットを作って、町内だけに置いててもいいと思っておりません。いろいろ

な御案内が来たり、チャンスがあれば、積極的に配布はさせていただいてお

るんですけども、今教えていただきましたですね、その場所については、後

ほど確認はさせていただきます。送っていて、なかったのか、もう丸っきり

送ってなかったのかを含めてです。とにかくオファーがあれば、前向きにや

らせていただきます。ありがとうございます。 

南 雲 委 員  以上で終わります。 

委 員 長  ほかの方は。 

平 野 委 員  今の137ページの一番下の未病改善環境保全イベント委託料、この未病改善

と環境保全のイベントというのが、具体的には何だったのか教えてください。

１個です。 

観 光 経 済 課 長  今、御質問の未病改善環境保全イベント、例年なかなかない名称でここに

出てきてございます。こちらにつきましては、毎年見慣れたところでござい

ますと、特にハイキングコース等のですね、草刈り、維持管理の関係を、従

来地域の団体等にお願いをしておりました。内容的には同じなんですけれど

も、この事業にですね、従来単費だけでやってたんです。それを地方創生の

お金を、財源をちょっと頂きましてやったと。ただ、地方創生でそういった

財源つけていただくためには、従来と同じやり方ではままならんというとこ

ろの中で、いわゆる活動、イベントと位置づけて、そのときにいろんな方を

募集すると。要はハイキングコース、松田町のその自然、寄の自然、こうい

ったところのファンづくりもしたいということで、そういう形で募集をいた

しました。ただ実質、すみません、残念ながらコロナの関係もありまして、

なかなか人は集まっておらなかったんですけれども。全体で約、ちょっとす
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みません、10人程度ですね。何回かやっていただいたうちに３人、４人程度

でございましたけども、そういったことでこの年については地方創生の財源

を活用して、こういった形で行ったというものでございます。 

平 野 委 員  分かりました、はい。普通いつもあったものを地方創生のそこから出るお

金を使うためには、イベント内容やタイトルを工夫したということですね。

ありがとうございます。 

委 員 長  よろしいですか。 

齋 藤 委 員  １点だけ。137ページの中段にあります商工業者等スマート化プロジェクト

推進事業補助金。これの内容、お願いしたいと思います。 

商 工 農 林 係 長  こちらの補助金につきましては、新型コロナウイルス感染症の流行によっ

てですね、商工事業者等の経営状況が悪化している中で、さまざまな手続で

あったり、あと情報発信がデジタル化を前提に構築され始めているという状

況を鑑みて。県の例えば飲食店なんかで、飲食店などでですね、協力金をも

らうには、感染症の取組証を貼り出さなきゃいけないとか、いろいろあった

んですけども。あれが実際にはインターネットでやれば容易に入手できるん

ですけれども、実際には町の商業者がですね、なかなか高齢化が進んでいて、

その登録ができないとかいう中で、そういったお困りごとの声を聞いた中で、

青年会のほうがそういったものを代行する、協力しますというお話もいただ

いて、その中でモバイルプリンターであったりとか、モバイルパソコンを一

部購入費として補助しまして、それを率先して取り組んでいただいたと。あ

と、今後ＳＮＳの発信とかがですね、コロナがある程度収束した後に、情報

発信等をしていく際にですね、またそれもなかなか今の事業者さん、なかな

か苦しい状況で使いこなせていないという状況の中で、そういったものの一

部機材を購入する補助をさせていただいて、事業者の支援をしていただくと

いう形で整理したものでございます。以上です。 

齋 藤 委 員  分かりました。そのじゃあ機材は、青年会に依頼したら青年会の持ち物と

して所有してるということでいいんですか。 

商 工 農 林 係 長  補助金ですので、所有は青年会というふうになっております。 
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齋 藤 委 員  その募集でお困りの人たち、今でもまだ続いてますよね、飲食店の。今、

月次給付金とか、あれ、毎月決まった中で出していかなきゃいけないと思う。

そういった商工業者にその情報は流しているんですかね、できなきゃやりま

すよっていうの。 

商 工 農 林 係 長  ちょっと個別にどの補助金まではアナウンスできてるかというのは、すみ

ません、完全には捉えきれてないですけれども。一番最初のときには、協力

金のための申請に必要な条件をクリアするためという形で実施をしていまし

た。今でも継続して実施はしていただいてますので、先ほどの状況、参考に

させていただいてアナウンスするように努めたいと思います。以上です。 

齋 藤 委 員  お願いします、いいです。 

委 員 長  はい、ほかには。 

古 谷 委 員  139ページの公園管理費の上ですね。負担金及び交付金、0118というとこに、

観光宿泊施設オンライン予約システム導入補助金という金額が出ております

けども、これどこで稼働してるのか。既に稼働してるのか、もう前から稼働

しているものに対して、機器の更新だとか何かそういうのがあったのか、ち

ょっと教えていただきたいというように思います。 

観光推進係主査  こちらにつきましては、既存のシステムというところではあるんですけれ

ども。システム的には県の…県というか、農協観光さんの事業として、そう

いった宿泊施設のオンライン予約のシステムございまして、そちらに改めて

昨年度コロナの状況で、最初無償から始めませんかということの御案内があ

りまして、そちらに対して実施するための機器、パソコンの購入についての

補助をしたもので、昨年度のみのものでございます。以上です。 

古 谷 委 員  農協観光ということでよろしいですか。はい。これ、そうするとグリーン

ツーリズムだとか何とか、そういう類いのものに宿泊で利用されてるという

ような形ですかね。はい、分かりました。 

委 員 長  はい、よろしいですか。ほかに。 

内 田 委 員  １点だけちょっとお伺いします。ページでいくと公園管理のハーブ館の関

係なんですけど。141ですね。金額というよりも、ちょっとお伺いしたいの
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が、先日議会のほうでハーブ館、建物の現場視察を行ったときに、ついでに

ね、ハーブガーデンのほうを見させていただいたんですけど、そこにどうい

う人たちか分からないんですけど、何かボランティアで週１回、何か草むし

りしてる団体があるそうなんですね。それ見てると、聞くとね、毎週来てる

んだよということで、三、四人でやってるって話なんですけど。これ、予算

には何にも載ってないんだね。謝礼とかね、そういうのはね。あくまでもボ

ランティアという形で自分たちがやられてるんですけど。たまにやるのはい

いけど、毎週やってるって話を聞きますと、やはりそれなりの何かのね、謝

礼か何かをやらないといけないんではないかと私はちょっと思ったんですけ

ど。あくまでも向こうがそういうことはなしでやりますという話で来てれば

別ですけどね。何か町のほうからそんなアクションを起こしたことがあるの

かどうか。１点お伺いします。 

公 園 係 長  ハーブガーデンのほうで今活動してくれている方々は、一応正式名称とし

て、西平畑公園おもてなしの会という会を令和元年度に正式に発足しまして、

一応規約も作ってありまして、その中で謝礼のことについても記載をしてお

りまして、基本、謝礼はなしでやりますよということになっております。一

応予算上では、その活動の保険料のみが決算上は出てきているような形にな

っております。以上になります。 

内 田 委 員  そういうね、会ができてて、正式名のね。その規約の中にもそういう謝礼

等はもらわないということで。町としてできるのは、その方たちの損害保険

の加入だけっていうことですね。私もそれ以上言うつもりもないですけどね。

そういうのはあると知らなかったもので、正式名がね。もしなければねとう

のを考えたんですけど。そこまでちゃんとそういう団体がね、そういう規約

等を作って活動してるなら、もうこれはそれ以上言いませんけど。分かりま

した。すみません。 

委 員 長  はい、ほかに。それでは農林水産業費、商工費、土木費、災害復旧費はよ

ろしいですか。それについては終了します。 


